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              Schriftführerin  

              Katrin Leipert 

  

 

Jahreshauptversammlung 21.09.2024  
Beginn 15:05 Uhr / Ende 16:25 Uhr  

 

Punkt 1 – Begrüßung und Eröffnung: 

Peter eröffnet die diesjährige Jahreshauptversammlung und begrüßt alle anwesenden Clubmitglieder. 
Insbesondere bedankt er sich bei den Organisatoren und Teilnehmern der Clubmeisterschaft, welche zu 
seiner Freude alle im neuen Clubtrikot erschienen sind. Dies habe ein schönes Gesamtbild ergeben und 
eine Gemeinschaft bewiesen. 

Er bedankt sich auch bei Katrin, dass diese sich bereit erklärt hat, für die entschuldigt fehlende 
Schriftführerin die Protokollführung zu übernehmen. 

 

Punkt 2 – Anwesenheitskontrolle wegen Stimmrecht 

Bei der diesjährigen Jahreshauptversammlung waren von 46 EPA-Mitgliedern 31 Mitglieder anwesend, 
14 Mitglieder fehlten entschuldigt und 1 Mitglieder unentschuldigt. Peter weist darauf hin, dass das 
unentschuldigte Fernbleiben keine Art und Weise sei, ein kurzer Anruf oder eine E-Mail hätten genügt 
und sollte durchaus drin sein, um sich abzumelden. 

Die Jahreshauptversammlung ist mit einer Anwesenheitsquote der Mitglieder von 67% beschlussfähig.  

Peter gibt den Wahlausschuss bekannt; Ruth und Peter Faßold übernehmen dieses Amt in der 
diesjährigen Jahreshauptversammlung. 

 

Punkt 3 – Genehmigung der Tagesordnung: 

Peter liest die einzelnen Punkte der Tagesordnung vor und stellt gleichzeitig fest, dass keine Anträge von 
Mitgliedern bei ihm eingegangen sind und der Punkt 10 der Tagesordnung somit entfällt. 

Die Versammlung genehmigt die Tagesordnung. 
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Punkt 4 – Siegerehrung der Clubmeisterschaft 2024 

Anja und Freddy nehmen die Ehrungen der Clubmeisterschaft wie folgt vor: 

Damen mit Spekulation Herren mit Spekulation 
1. Platz: Anja Lieb 1. Platz: Andreas Feuerlein 
2. Platz: Diana Wenninger  2. Platz: Michael Görn 
3. Platz: Helga Trefoe 3. Platz: Markus Heiß 

 

Damen ohne Spekulation Herren ohne Spekulation 
Clubmeisterin 2024: Anja Lieb Clubmeister 2024: Andreas Feuerlein 
2. Platz: Diana Wenninger   2. Platz: Andreas Steinberg 
3. Platz: Margit Schaschl 3. Platz: Markus Heiß 

 

Ferner wird das höchste Netto-Spiel der Clubmeisterschaft wie folgt prämiert:  

Damen Herren 
Bestes Spiel: Anja Lieb (237) Bestes Spiel: Michael Görn (256) 

 

Punkt 4a (Andere Ehrungen) entfällt. Diese werden – wie üblich – auf der Weihnachtsfeier 
vorgenommen.  

Punkt 5 – Berichte der Vorstandschaft: 

a) Bericht des Vorstandsvorsitzenden 

Peter verliest seinen Bericht (siehe Anlage). 

b) Bericht des 2. Vorstandsvorsitzenden 

 

Katrin hat Peters Worten nicht hinzuzufügen. 
 

c) Bericht des Sportgremiums 

Freddy berichtet über die erzielten Ergebnisse in den diversen Ligen und über den Abstieg von 
3 Mannschaften, motiviert aber gleichzeitig, dies als Anlass zu nehmen, sich wieder nach oben zu 
arbeiten.  

Die neuen Mannschaftsaufstellungen seien allen bereits bekannt, es gibt keine Fragen oder 
Beschwerden hierzu.  

(siehe Anlage) 

Die Sportwarte verteilen die Mappen an die einzelnen Mannschaftsführer, welche die aktuellen 
Mannschaftaufstellungen, die Ligaeinteilungen sowie die Sponsorenverträge beinhalten. 
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d) Bericht des Kassenwarts 

 

Karin verliest alle Einnahmen und Ausgaben des Vereins. Im Geschäftsjahr 2024 konnte ein kleines 
Plus erwirtschaftet werden. 
 

Karin geht noch einmal auf die neuen Sponsoren ein und berichtet von den Erfolgen in Bezug auf 
die Neugewinnung des Gasthauses Alter Wirt in Obermenzing sowie des EMAX ProShops. Karin 
erklärt der Versammlung, dass der EMAX ProShop den Bowlingclub EPA München mit Gutscheinen 
sponsort, die er dem Club zur Verfügung stellt und die der Club mit einem Bonus von 20% an seine 
Mitglieder verkauft (z.B. ein Gutschein im Wert von EUR 100,00 kann für EUR 80,00 bei der 
Schatzmeisterin gekauft werden. Das Geld verbleibt dann in der Clubkasse und wird als 
Sponsorengeld verbucht.) 
 

Karin kündigt an, dass auch die Sponsoren zu unserer Weihnachtsfeier eingeladen wurden und dass 
ein Sponsorenfoto für unsere Homepage geplant sei. 
 

e) Berichte der Schriftführerin und IT-Betreuung 

 

Die Berichte entfallen aufgrund der Abwesenheit der Vorstandsmitglieder. 
 

Punkt 6 – Bericht der Kassenprüfer: 

Gerhard Bäuml bestätigt, dass zusammen mit Ruth Faßold und der Kassenwartin die Kassenprüfung 
durchgeführt wurde und dass bis auf eine Unklarheit alles seine Ordnung habe. Die Unklarheit bestand 
darin, dass in der Kasse ein Euro zu viel drin sein und man nicht klären konnte, wo dieser herkam. 
Aufgrund der Höhe der Differenz habe man die Suche jedoch eingestellt. 

 

Punkt 7 – Aussprache zu den Berichten: 

Peter befragt die Versammlung, ob es Fragen oder Klärungsbedarf zu den Berichten der Vorstandschaft 
gibt: 

Freddy O. hinterfragt den Bericht der Kassenwartin, ob es denn dieses Jahr keine Rückzahlung des MKV 
an den Club gegeben habe. Karin erläutert, dass die Rückzahlungen in den letzten Jahren auf Corona 
zurückzuführen gewesen seien und dass auch der MKV dieses Jahr viele Austritte zu verzeichnen habe 
und aus diesem Grund auch kein Überschuss zur Verteilung übrig habe.  

Karin erläutert ferner, dass auch das Bundesligageld bislang noch fehle. Die Landeshauptstadt München 
haben wohl den Zuschuss bereits an den MKV überwiesen, der MKV aber noch nicht an den Club. 

Auch das Schiedsrichtergeld sei ziemlich verspätet, nämlich erst Anfang September beim Club 
eingegangen. 

 

Punkt 8 – Entlastung der Vorstandschaft durch die Versammlung: 

Ruth führt die Abstimmung der Versammlung durch. Die Vorstandschaft wird einstimmig entlastet. 
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Punkt 9 – Neuwahlen: 

a) 1. Vorsitzender 

 

Die Versammlung wird nach Vorschlägen gefragt, die Versammlung schlägt Peter Jäger vor. 
 

Peter stellt sich zur Wahl, erklärt aber, dass er dies aufgrund seines Alters und der Gesundheit nicht 
mehr ewig machen möchte. Er wünscht sich einen zweiten ersten Vorstand, den er langsam 
einarbeiten kann, um das Zepter in naher Zukunft übergeben zu können. Er bittet die Versammlung, 
darüber nachzudenken, ob nicht irgendjemand dazu bereit wäre. 
 

Ruth befragt die Versammlung:  
Dafür:   29 Stimmen 

Dagegen:   0 Stimmen 

Enthaltungen: 2 Stimmen 

 

Damit hat die Mehrheit gewählt – Peter nimmt die Wahl an. 
 

b) 2. Vorsitzende 

 

Die Versammlung wird nach Vorschlägen gefragt, die Versammlung schlägt Katrin Leipert vor. 
 

Katrin stellt sich zur Wahl, erklärt aber, dass sie als passives Mitglied sich nicht in der Lage sieht, den 
Verein bei einem möglichen Rücktritt von Peter als 1. Vorstand zu führen. Sie weist auf mangelnde 
Kenntnis im Bowling-Sport, unzureichende Kontakte und Beziehungen, sowie aufgrund 
Berufstätigkeit in Vollzeit fehlende Zeit hin. Außerdem ist sie kein MKV-Mitglied und hat somit keine 
Berechtigung, die Interessen des Clubs nach außen hin zu vertreten. 
 

Ruth befragt die Versammlung:  
Dafür  29 Stimmen 

Dagegen:  0 Stimmen 

Enthaltungen: 2 Stimmen 

 

Damit hat die Mehrheit gewählt – Katrin nimmt die Wahl an. 
 

c) 1. Sportwart 

 

Die Versammlung wird nach Vorschlägen gefragt, die Versammlung schlägt Anja Lieb vor. 
 

Anja stellt sich zur Wahl. 
 

Ruth befragt die Versammlung:  
Dafür  29 Stimmen 

Dagegen:  0 Stimmen 

Enthaltungen: 2 Stimmen 

 

Damit hat die Mehrheit gewählt – Anja nimmt die Wahl an. 
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d) 2. Sportwart 

 

Die Versammlung wird nach Vorschlägen gefragt, die Versammlung schlägt Freddy Oberhauser vor. 
 

Freddy stellt sich zur Wahl. 
 

Ruth befragt die Versammlung:  
Dafür  31 Stimmen 

Dagegen:  0 Stimmen 

Enthaltungen: 0 Stimmen 

 

Damit hat die Versammlung einstimmig gewählt – Freddy nimmt die Wahl an. 
 

e) 1. Schatzmeisterin 

 

Die Versammlung wird nach Vorschlägen gefragt, die Versammlung schlägt Karin Jäger vor. 
 

Karin stellt sich zur Wahl, erklärt aber, dass es aufgrund ihres Alters und der Gesundheit ihre letzte 
Wahlperiode sein wird. 
 

Ruth befragt die Versammlung:  
Dafür  29 Stimmen 

Dagegen:  0 Stimmen 

Enthaltungen: 2 Stimmen 

 

Damit hat die Mehrheit gewählt – Karin nimmt die Wahl an. 
 

Pause von 16:04 Uhr bis 16:14 Uhr  
Die Versammlung wird aufgrund Küchenschluss kurz unterbrochen 

 

f) 2. Schatzmeister 

 

Die Versammlung wird nach Vorschlägen gefragt, die Versammlung schlägt Klaus Lilge vor. 
 

Klaus stellt sich zur Wahl. 
 

Ruth befragt die Versammlung:  
Dafür  29 Stimmen 

Dagegen:  0 Stimmen 

Enthaltungen: 2 Stimmen 

 

Damit hat die Mehrheit gewählt – Klaus nimmt die Wahl an. 
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g) Schriftführer 

 

Die Versammlung wird nach Vorschlägen gefragt, die Versammlung schlägt Katrin Leipert vor. 
 

Katrin stellt sich zur Wahl. 
 

Ruth befragt die Versammlung:  
Dafür  31 Stimmen 

Dagegen:  0 Stimmen 

Enthaltungen: 0 Stimmen 

 

Damit hat die Versammlung einstimmig gewählt – Katrin nimmt die Wahl an. 
 

h) IT-Betreuung 

 

Die Versammlung wird nach Vorschlägen gefragt, die Versammlung schlägt Andreas Steinberg und 
Anja Lieb vor. 
 

Andreas und Anja stellen sich zur Wahl, wobei Andreas als Hauptansprechpartner fungieren soll und 
Anja ihm zuarbeiten soll. Anja – die interimsmäßig die Betreuung der Website bereits übernommen 
hat – soll auch weiterhin die Website pflegen. Alle erforderlichen Zugangsdaten hierfür sind ihr 
bekannt.  
 

Ruth befragt die Versammlung:  
Dafür  31 Stimmen 

Dagegen:  0 Stimmen 

Enthaltungen: 0 Stimmen 

 

Damit hat die Versammlung einstimmig gewählt – Andreas und Anja nehmen die Wahl an. 
 

i) Kassenprüfer 

 

Die Versammlung wird nach Vorschlägen gefragt, die Versammlung schlägt Gerhard Bäuml und 
Ruth Faßold vor. 
 

Gerhard und Ruth stellen sich zur Wahl.  
 

Peter F. befragt die Versammlung:  
Dafür  31 Stimmen 

Dagegen:  0 Stimmen 

Enthaltungen: 0 Stimmen 

 

Damit hat die Versammlung einstimmig gewählt – Gerhard und Ruth nehmen die Wahl an. 
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Somit setzt sich der Vorstand für die nächsten zwei Jahre wie folgt zusammen: 
 

1. Vorsitzender:  Peter Jäger 

2. Vorsitzende:  Katrin Leipert 

 

1. Sportwartin:  Anja Lieb 

2. Sportwart:  Freddy Oberhauser 

 

1. Schatzmeisterin: Karin Jäger 

2. Schatzmeister:  Klaus Lilge 

Schriftführerin:  Katrin Leipert 

IT-Betreuung:  Michael Steinberg 

     Anja Lieb 

Kassenprüfer:  Gerhard Bäuml 
     Ruth Faßold 

 Der erste Vorsitzende bedankt sich im Namen der Vorstandschaft für das Vertrauen der 
Versammlung und wünscht dem neu gewählten Vorstand alles Gute und gutes Gelingen. 

 

Punkt 10 – Anträge von Mitgliedern: 

Entfällt. 

 

Punkt 11 – Verschiedenes: 

a) Beisammensein 

 

Es wird bemängelt, dass es früher ein größeres Zusammenhaltsgefüge gab, weil man sich abends 
nach dem Training noch zusammengesetzt und geratscht habe. Mittlerweile ist es so, dass jeder 
nach dem Training so schnell wie möglich nach Hause möchte. Dies kann teilweise auch 
nachempfunden werden, ein Vorschlag wäre hier, dass man sich vor dem Training – zumindest 
jedoch aller zwei Wochen – zusammensetzt, nachdem ja viele bereits früher vor Ort sind. 
 

Erneut wird darauf hingewiesen, dass jeder beim Training willkommen ist und man sich mehr 
Teilnahme wünscht! Seit der letzten Mitgliederversammlung habe sich hier nicht viel getan, es seien 
immer die gleichen Leute, die zum Training kommen. 
 

b) Schiedsrichter 

 

Die Sportwarte werden gebeten, sich auch bei den Schiedsrichtereinsätzen mehr einzubringen. 
Freddy weist darauf hin, dass er dann aber auch mehr Infos benötige, um der Forderung 
nachkommen zu können.  
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Ferner habe der Club derzeit nur 4 Schiedsrichter im Einsatz, nämlich Michelle, Tom, Diana und 
Karin, die auch hier angekündigt hat, dieses Amt nur noch eine Saison zu begleiten. Dies sei für den 
Club eindeutig zu wenig, wenn man nicht unnötig Geld für Fremdschiedsrichter ausgeben möchte. 
Auch hier wünscht man sich mehr Interessierte. Der Club würde sogar einen Teil der 
Prüfungsgebühren übernehmen.  
 

Tom weist auf einen Engpass bei der Schiedsrichtertätigkeit am 16.03.2025 hin und schlägt 
gleichzeitig eine Lösung vor, wonach ein Tausch mit Dieter am 27.04.2025 möglich wäre.  
 

c) Weihnachtsfeier 2024 

 

Termin zur Weihnachtsfeier ist der 07.12.2024, 18.00 Uhr. 
Ort: Gasthaus zum Alten Wirt in Obermenzing 

 

Ende der Jahreshauptversammlung: 16:25 Uhr 

   

Karlsfeld, den 21.09.2024 

 

___________________________________  

Katrin Leipert  

2. Vorstand und Schriftführer 












